

## La primera y dura elección

El Gobierno paró reunido la noche de ayer hasta ya hora muy avanzada. Recibieron los Ministros las impresiones que sobre el resultado electoral enviaban los 49 Gobernadores.

Ya por lo empujado de la lucha, ya por el tiempo, los informes no pudieron hacer juicio concreto sobre la jornada. Hoy con más datos examinarán la situación en un nuevo Consejo de Ministros.

No a rá muy satisficcho el señor Méndez del resultado de esta jornada definitiva. Es innegable que contando con los votos de los conservadores obtendrá el Gobierno mayoría. Pero que mayoría, sino es del señor Maura?

Dejemos a un lado el resultado electoral en provincias, que viene mucho en las capitales, y pasemos a examinar lo ocurrido en Madrid.

Es una dura elección para el Gobierno. No puede decir el poder público que no le han avisado el tremendo fracaso los partidarios monárquicos y la Prensa de diferentes matizes.

Nosotros hemos apuntado muchas cosas, que hoy nos dicen, al resultar, que tenemos razón.

Estaba el Gobierno ciego al creer que con una candidatura de hombres desconocidos, cuyos sacrificios a la Patria y a la monarquía debían ser bien modestos pues apenas si se conocen, podía contrarrestar un formidable movimiento de opinión izquierdista, desde el conde de Romanones grande de España al último obrero.

Siempre guiados por la equivocación se lanzó a la "Gaceta" lo que no se podía en período electoral. Y por el algo fatigaba como cotifón a tantas equivocaciones dos días antes de la elección, el Gobierno hizo una declaración de sus facultades y dejó en manos incógnitas la redacción de un documento del que por respeto no queremos ocuparnos ahora.

De los 36 715 votos obtenidos por el socialismo representado en el señor Besteiro en la capital de España, nadie tiene la culpa más que el Gobierno y sus errores.

No insistan en cometer un error más el joven Ministro señor Gil-Chechea echando la culpa del fracaso de la candidatura de las derechas a la falta de apoyo de la gente de orden y muchos menos a las exclusiones del censo; porque por la que se refiere a lo primero, los monárquicos de la izquierda expusieron su pensamiento con tiempo en documento público y antesayer en el "Diario Universal"; y por cuanto a lo segundo, si excluidos hay muchos monárquicos cosa que lamentamos y que censuramos por ser contra toda ley, también hay fuera de las listas decenas de miles de obreros que ingresaron en la reforma del próximo censo.

Por tanto no se puede, señores del Gobierno, echar la culpa del fracaso en Madrid más que a las equivocaciones del poder público que no quiso ver más allá de la acusación de las juventudes mauristas y de las necesidades de parte de su Prensa socialista.

La elección ha sido dura y días malos la hemos venido sufriendo.

Vienen al Parlamento mas elementos antidemocráticos que en las Cortes de 1911. Este éxito seguramente que no se lo apuntará el Gobierno, al hacer el resumen de las elecciones y en el primer Consejo ante S. M. el Rey.

Hoy se recibirá la lista definitiva de provincias y con todo completo se podrá ya juzgar con conocimiento la verdadera situación.

A nuestro juicio no puede ser peor. Las equivocaciones a sabiendas se pagan doble.

Visita de Inspección

El Hospital y el Hospicio

El Gobernador civil ha visitado el Hospital y el Hospicio, silenciosamente sin que se enterara nadie de su propósito.

El señor Sánchez Domenech nos expuso ayer sus observaciones que hizo durante su visita.

cargo de don Eduardo Pérez Cano, la elegió.

Las demás no le parecieron males pero están faltas de material, no cubriendo de estas deficiencias a nadie, si o al estado calamitoso de la caja de la Diputación.

Dijo el señor Sánchez Domenech que no les falta voluntad a los encargados de la dirección y organización de los Centros, pero que tienen que hacer verdaderos milagros para poder sostener los gastos.

Nos manifestó además que en la Sala de los militares debía realizarse algunas reformas y que de esto había tratado en Madrid con el Ministro de la Guerra en su viaje a la Corte.

La Casa Cuna le agradó mucho. Es un magnífico departamento de aquellos centros benéficos. Está dotada de un material excelente y de unas condiciones magníficas de instalación.

Visitó también todos los departamentos del Hospicio.

La banda de pequeños músicos hospicianos interpretaron varias obras, que merecieron su aprobación.

A los pequeños desheredados los obsequió.

Dijo el señor Sánchez Domenech que las noticias que él tenía de aquellos Centros benéficos eran peores que las que ha presenciado.

Pronunció frases de alabanza, para las Hermandades de Caridad que son muy justas.

Pretensa el Gobernador, hacer algo beneficioso para las casas de Caridad y nosotros le aplaudimos y lo agradecemos.

**El día 5 de Junio quedará cerrada la suscripción popular abierta para con su producto regalar al Sr. Pérez Bu-rillo el uniforme de jefe de Administración Civil, honores con que fué honrado por S. M. el Rey de España.**

**Llegada esta fecha se pondrán al cobro las cuotas a todos aquellos señores, que no las hayan satisfecho.**

## Notas de sociedad

Se encuentra ligeramente enfermo nuestro estimado compañero de Redacción don Alberto Ota, cuyo restablecimiento deseamos.

De nuestra Oveja han venido los abogados don Angel Giménez Cisneros y don Diego María Sánchez.

Ha llegado a Almería el tratante de cereales don Miguel Abate procedente de Málaga.

El propietario con Pedro Cervant s. García, vino de Garrocha.

De Guadix llegó el comerciante don Aurelio Barbas.

Se encuentra en Almería procedente de Madrid el abogado don Ricardo R. Vidariña.

De Guadix llegó ayer el comerciante don Diego Casanova.

Se encuentra mejorada de la enfermedad que lo ha hecho guardar cama durante varios días la preciosa hija Antonia Pérez, hermana de nuestro querido amigo don Manuel Pérez Aranda.

## Un recordatorio Sobre la viruela y el tifus

El Gobernador civil ha trasladado al Ayuntamiento el acuerdo adoptado por la Junta de Sanidad referente a la vacunación obligatoria, para combatir los casos de viruela, en vista de que en la capital, existen unos 50 casos de esta enfermedad.

Esta vez hace la de cuatro que la Junta de Sanidad y los técnicos provincial y municipal han dirigido circulares con este motivo, tanto a los centros de la enfermedad de la viruela como al del tifus y hasta ahora no hemos visto que estos servicios se cumplan.

Las cosas graves se toman por algunas autoridades como meros caprichos de los sanitarios y la especie de rivalidad que entre ellos existe hace que todas estas cosas se tomen a broma, no dándole la importancia que en realidad tiene, y atribuyendo los efectos sanitarios como un no de tantos papeles inservibles que se registran y guardan en los archivos.

Sobre este asunto hemos protestado infinidad de veces y se hacen los sordos ante nuestros clamores que son recogidos de los sitios donde más estragos ha causado las terribles fiebres tifoideas.

## FIGURAS DEL DIA



El sabio calcedrónico y economista don Adolfo Buylia y García Alegre.

## Conflicto resuelto

### Ya llegó el trigo argentino

A las siete de la mañana de ayer fundó en nuestro puerto el vapor bilbaíno, Bizcargi-Mendi que procede de Málaga y conduce para nuestra ciudad los 500 toneladas de trigo argentino que ya tenemos anunciadas.

A pesar de la hora, desde los primeros momentos se vio muy concurrido el Ancha de Costa, por ser el trigo argentino la solución favorable para el conflicto de las harinas.

A las 12 del día empezó la descarga de la mercancía en sacos que dentro de la bodega eran llenados.

El trabajo se está realizando con rapidez y es posible que esta tarde termine la descarga zarpando el vapor para poniente.

De las 500 toneladas de trigo, se hará cargo el sindicato de fabricantes de harinas de la provincia y efectuará la distribución, con arreglo a las disposiciones del Gobernador Civil.

Una vez efectuada la molienda y calculando los gastos de transporte, descarga etc, se reunirá la Junta Provincial de Subsistencias para proceder a la tasa de la harina, y a cuyos precios se venderá a los fabricantes de pan.

Por muchos gastos que ocasiona la descarga y transporte, el precio de los 100 kilogramos será oscilando en 60 pesetas, y por este motivo el pan se venderá a mucho menor precio que el que en la actualidad alcanza.

El abasto de harinas, está asegurado por algún tiempo y esta cuestión ha dejado de ser preocupante para las autoridades y para el vecindario.

El Gobernador señor Sánchez Domenech, se muestra satisfecho, habiendo dirigido un telegrama al Ministro de Abastecimientos dándole cuenta de la llegada del trigo y solicitando que le anuncie la salida de la segunda remesa que le tiene ofrecida.

Aparte de estas cantidades irán llegando varias partidas de harina de Córdoba y Alicante, por lo que damos por solucionada a importancia cuestión, enviando nuestra felicitación al señor Sánchez Domenech.

Esperamos que el Gobernador dicte órdenes severas en el asunto del pan, porque se está haciendo intolerable el abuso que a diario cometen algunos desaprensivos tahoneros.

Hay que proceder con energía, pues se trata de que cese la explotación del pueblo.

Después de lo que nos manifestó por la misma el Gobernador Civil respecto al telegrama que dirigió al Ministro de Abastecimientos, posteriormente le ha enviado otro despacho telegráfico, interesando del señor Maestro, que ordene, que además de las 500 toneladas de trigo argentino que serán desembarcadas con destino a Almería y a la provincia, puedan descargarse otras 500 toneladas y que dichas transportes una considerable cantidad de dicho trigo y de ese modo, y con el

envío de la segunda remesa anunciada por el ministro y de las demás partidas que veagan consignadas a particular, podrá quedar abastecida de harinas en definitiva la Ciudad y la provincia.

Nos agradaría que las gestiones en este sentido del señor Sánchez Domenech fueran satisfactorias, al que de todos modos felicitamos por su activa labor.

En el vapor "Itálica" llegaron ayer 200 sacos de harinas, que fueron retiradas por la tarde.

Como van los lectores la cuestión de las harinas ha entrado en período normal.

El tren mixto que llegó anoche a la una, trajo 200 sacos de harinas, procedentes de Córdoba con destino a nuestra ciudad.

## Faltan datos

### Las elecciones de la provincia

Hasta última hora de la noche continúa sin conocerse el resultado de las elecciones en los distritos de la provincia.

En el Gobierno Civil se recibían ayer algunas noticias de los diferentes distritos, pero relativamente pocas.

Los datos que en el referido Centro Oficial nos facilitaron son los siguientes.

**Distritos de Serbis.**—Don José Martínez Ruiz (Azorin), ministerial 4866 votos; don Juan Figuera de Vargas, regionalista 1011. Faltan datos de 5 secciones, que no puede alterar el resultado.

**Berja.**—Don José María Cervantes, dataista, 2417; don Francisco Lupión, independiente, 1685. Faltan datos de Darricil, que no puede alterar el resultado.

**Purchena.**—Don Julio Amado, liberal independiente, 686; don Alfonso Díaz Agero, alibista, 1181. Faltan por conocer 7 secciones, que no puede alterar el resultado.

**Velez-Rubio.**—Don Joaquín Garriga, ministerial, 1249; don Luis López Ballesteros, 150. No se conocen datos de 21 secciones, que pueden alterar el resultado.

## Al minuto se acaba

### El tabaco por las nubes

Ayer fué día de seca de tabaco. Parece natural que la cantidad de tabaco suministrada a los estancos, se vendiera en los referidos establecimientos, pero no sucedió así.

Al poco rato de entrar las cajas de tabaco en los estancos, desaparecieron como por arte de encantamiento. No porque se vendieran al público, en totalidad puesto que no había tiempo material para ello.

Ignoramos el destino que habrán sufrido las cajas de 20 céntimos que fué en su mayoría la clase suministrada, pero seguramente a este artículo no puede dársele otra aplicación que no sea fumarlo.

No sustituye a ningún alimento, sino muy al contrario, dicen los facultativos que perjudica.

Si bien ignoramos el destino del tabaco, vemos que el precio que hay saca a los dos días se venden los paquetes a mayor precio que el de la Arrendataria y muchas veces se hacen del contenido de las cajas cigarrillos que se cotizan a precios elevados, en comparación con el suyo.

De que ocurren estas cosas tienen la culpa la Compañía arrendataria, por no abastecer de la cantidad que es necesaria en Almería y la provincia y dá lugar a que constituya un negocio ilícito, y que se amparen en la escasez para realizarlo.

Proporcione las cantidades que normalmente se han venido consumiendo el lucrativo negocio de especular, pues bastante hace el público con pagar los precios que, en la actualidad vende la Tabacalera.

## Recrudesción

### Para la feria de Agosto

A las 4 de la tarde de ayer se reunió en el Circulo Mercantil la "Junta de Festejos y Propaganda del Obrero" de Almería.

Se cambiaron impresores sobre el programa de festejos y acordaron no determinar la clase y número de los mismos hasta que no estuviera última día recaudación de las cantidades suscritas mensualmente por

los comerciantes (para destinárselas a festejos).

Ayer mi mo, una Comisión salió a recudar, siendo el resultado satisfactorio.

De continuar de ese modo, cosa que no dudamos, pronto quedará ultimada esta cuestión y podremos lanzar a la publicidad el programa de fiestas, que a juzgar por los que conocemos serán del agrado del público y dará lugar a que vengan a nuestra ciudad un gran contingente de feristeros.

## De fiestas

### La bandera del Regimiento

En la tarde de ayer se reunieron en el domicilio de doña María R. de la Junta de Damas organizadoras de las fiestas que han de celebrarse con motivo de la bendición y entrega de la bandera del Regimiento de la Corona, regalada por suscripción.

Asistieron a la reunión el General Gobernador militar de la Plaza el coronel del Regimiento, Delegado de Hacienda, Alcalde, Presidente de la Diputación y varias personas más.

Se acordó señalar los días 16 y 17 para la celebración de las fiestas, en la forma siguiente:

El día 16 por la tarde tendrá lugar la fiesta de Spota y novillada en la Plaza de Toros.

Después la sociedad "La Paña" obsequiará con un champagne de honor a las jefes y oficiales del Regimiento y a las autoridades.

El día 17 por la mañana se celebrará en el Ancha de Costa, la misa de campaña, bendición de la bandera y entrega de la misma al Regimiento, colocando se varias tribunas en el contra muelle, cuyo adorno lo hará el Ayuntamiento.

Después desfilará el Regimiento marchando al cuartel de la Mírcordia, donde se cantará el himno de Guerra compuesto por los señores García Martínez y Peralta Valdivia, para el referido Regimiento y varias señoras y señortas servirán a los soldados un rancho extraordinario.

Por la noche tendrá lugar en el salón de actos del Ayuntamiento un baile de etiqueta.

La presidencia de la Junta de damas, manifestó además que el Circulo Mercantil, dará una comida a los pobres en la plaza de Santerios (antes Gloria de San Pedro).

Como las fiestas solo duraran dos días, esta comida se á servir probablemente a la hora en que en el Cuartel se reparta el rancho.

El presidente de la Diputación también prometió ayudar, dentro de los escasos medios con que cuenta la caja de aquella Casa.

La bandera llegará probablemente dentro de dos días.

## COMISION PROVINCIAL

Se reunió ayer la Comisión Provincial presidida por el señor Fernández Pardo.

Se acordó informar favorablemente la tarifa de arbitrios.

Se declaró el estado de apremio a los que adeuden por Contingente.

Por último se acordó autorizar al presidente para que adquiera un objeto de arte, con objeto de donarlo para la (bómbola que se celebrará el día 19 con fines benéficos).

Se hicieron otros negocios de escaso interés, levantándose seguidamente la sesión.

## Vida judicial

Para sentencia

Ante el tribunal de De hecho de la sección segunda se celebró ayer la vista de la Causa del Juzgado de Canjaya, contra Agustín Pina González, sobre hurto, quedando el juicio concluso para sentencia.

**Señalamiento para hoy**

Sección primera.—Causa del Juzgado de Almería, contra José Hernández Lezino, sobre rapto.

Abogado, señor Rodríguez Sánchez, procurador, señor Roda.

Sección segunda.—Causa del Juzgado de Huércal-Overa, contra Joaquín J. Muñoz Contreras sobre disputa.

Abogado, señor Romero Granados, procurador, señor Roda.

**Sacos y tejidos de esparto**

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto espuerta y embases de todas clases fábricas de "Boien", Carretera de Granada números 162 al 285. Teléfono número 145. Almería.

## España en el extranjero

Silenciosamente como quien atlen de más a la práctica y a ganar tiempo que a alharacas y bulullos, se ha emprendido en estos días una magna empresa que puede ser de gran transcendencia para el porvenir de nuestra Patria.

Nos referimos a la salida del vapor "Velarde", fletado por una Misión comercial, a la que se ha concedido después de varias gestiones carácter oficial, para encaminarse a los puertos de Grecia, Turquía y Egipto, presentando productos de nuestra industria.

Hace años, por los días del centenario de Cristóbal Colón, se intentó esta empresa, convirtiéndose un vapor español, "El Conde de Milana", en exposición flotante de productos nacionales que arribó a las costas de América. Era aquello un inmenso salón con vitrinas, verdaderos muestrarios y que fué muy visitado en todas partes. La mala política exterior de aquella época la guerra de Cuba y su derivación, la lucha por los Estados Unidos, hicieron estéril aquella patriótica labor a que se dedicaron nuestros industriales y comerciantes.

La misión comercial de nuestros días fué de resultar un éxito, por las mismas razones que a la que aludimos fué un desastre. Aquella guerra rompió los vínculos de afectos con el Nuevo Mundo y la vieja España; la guerra que finalizó ahora abre un ancho cauce con los países del Oriente, para enviar los nuestros productos, descartados Austria y Alemania, que los proveían y aprovechando el que el grupo de las naciones de la Entente deben dedicar sus afanes de su pérdida riqueza.

La ocasión, pues, no puede ser mejor. El primer puerto que visitará "El Velarde" es Turquía, y allí fué donde en la Edad Media el comercio catalán tuvo seguidas relaciones con sus Consulados de comercio y Embajadas. Allí en Turquía residen los señores de los deces de los judíos españoles que al conservar el recuerdo de la patria de sus abuelos guardan con aprecio el lenguaje del viejo romancero. Las consecuencias de la guerra, con la disolución de Turquía y el mandato de las Potencias, dan, en este período de transición facilidades generales para conquistar y conservar aquellos mercados.

Tres catalanes audaces, con el vigor de la raza, son los iniciadores de esta empresa, los señores Fabregas, Domenech, y Tomás Alayó, y cuando con el concurso de nuestra industria y comercio, en especial las manufacturas de Barcelona, Sabadell, Tarrasa y Mataró, y los auxilios del Fomento del Trabajo Nacional.

Esta misión exportadora lleva también un contingente de productos industriales del Norte de España, y se propone que los pueblos del Oriente Europeo conozcan el estado de perfección en la que ha llegado aquí la pañería, los géneros de punto los tejidos, los curtidos y toda clase de artículos manufacturados.

De desear sea que el éxito acompañe a estos amicos comerciantes, que con su expedición hacen una gran labor en favor de la cultura y del comercio patrio.

## DEL MERCADO

El Delegado de Abastos señor Fuentes continúa practicando descuentos y multando a los inspectores de las disposiciones de la Junta de Subsistencias.

Diarlament está imponiendo correctivos que lograrán acabar con algunos desaprensivos vendedores del mercado.

Ayer estuvo abastecida la Plaza de pescado. Ingresaron 1144 kilogramos de pescado fresco, en buenas condiciones para el consumo.

Por vender el pescado falto de peso, y pretender cobrar a mayor precio del de la tasa, fueron decomisados 9 kilogramos, siendo repartidos entre los pobres.

## Relojería FRANCESA

Deogracias Perez

Paseo del Principe 22

Gran surtido en Joyería, Platería, Óptica, Electricidad y artículos para regalos.

Se hacen todas clases de composuras en joyería, platería y óptica. Antiguo y acreditado taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.

Se compran oro, plata, platino, y alhajas.

### Esperando las primeras sesiones

Es demasiado adelantado el pensamiento de que ya están presentadas al Congreso 81 actas de Diputados por el artículo 29.

Esto ligero adelante y la suposición de aquellos otros cientos de candidatos que tienen seguro el triunfo en la lucha del dominio, sirven de base al Comentario de lo que será el futuro Parlamento.

Dijimos un día que su composición sería análoga al disuelto, y hoy al ratificarnos en esto añadiremos algo más, y es que con el parlamento que según nuestro cálculo va a funcionar no puede gobernar el señor Maura ni podrá gobernar nadie.

Cuando las elecciones estén terminadas y se conozca el resultado total, y el número de diputados que integran cada grupo se verá si tenemos razón o no al hacer esta afirmación.

No es grano de anís todo lo que ha de someterse a la deliberación de estas Cortes. Desde el Mensaje de la Corona hasta las últimas disposiciones aparecidas en la Gaceta, pasando por la crisis, el nombramiento del "V. R. y" de Andalucía, señor La Barrera, la censura, las garantías, la lucha electoral etc.

Cualquiera de estos puntos que enumeramos será el origen de la enconada lucha.

Como por otra parte se prepara, y cosa gravísima es lo que dice un periódico, contando a la época que atacaba al conde de Romanones y que creía que su presentación del acta primera recibida era prueba de arrepentimiento.

Y dice el colega: "La época" se ha precipitado un poco. No sabe sin duda que es cosa decidida que el conde de Romanones aproveche a su breve estancia en la presidencia de la mesa interior para leer solamente el acuerdo de las izquierdas y declarar facciosas las nuevas Cortes.

Si esto ocurriera así la cosa no podrá ser mas grave. Como va a

elevar un Gobierno a Su Magestad el Rey el siguiente día en plena sesión haberse declarado por grupos respetables en calidad y número, que las Cortes son facciosas, a que ante ellas sea el mensaje de la Corona?

No puede ser. Ni creemos que el conde llegue a tanto ni pensamos que de ocurrir, se presente el Gobierno con el Rey al parlamento.

Claro está que todavía faltan días y puede llegar la concordia. Y por si acaso este primer punto para sin cumplirse los pesimismo, queda a después el artículo 29 que el día que empiece a discutirse el mensaje o debate político el mensaje de la extrema derecha. Encuchamos lo que dice el señor Ussameo candidato a Diputado a Barcelona.

"Si las Cortes que se han de reunir el mes que viene han de servir para la historia de la civilización española, ha de ser destruyendo y disolviendo esas provocación que se las disuelve violentamente por imposición marcial. Estas Cortes deben provocar una "pavada" como la del tres de Enero de 1874."

Con la composición del nuevo Parlamento (creciendo de una mayoría) la fidedigna, puede el señor Maura hacer frente a ello? Va a consentir el señor Maura que siendo el poder se provoquen estos conflictos?

No puede ser mas grave la situación de estas Cortes si no nacidas. Pasa veces se ha visto cosa igual.

Claro está que en política todo cambia de la noche a la mañana y lo que hoy parece amenaza de terrible tempestad con rayos y piedras mañana se convierte en día caluroso que obliga a la gente a salir por comunidad o convención a las del parlamento en busca de la "pavada" del campo o de la fresca y pintoresca playa.

El señor Moreno Gallego manifestó que dentro de dos días cree probable que se le acuse recibo de la entrada en el Gobierno Civil.

Uno de los reporteros preguntó el señor suñente la cantidad que hay por este concepto para atender el pago de los haberes de los empleados que quedan por cobrar la mensualidad de Enero; contestando el Alcalde, que abonará a los funcionarios hasta donde alcance el dinero.

Esperamos que este pago se haga sin tener para nada en cuenta los servicios electorales, que aunque no hayan pagado a utilizarse, es muy caro decir "con la intención basta".

### Notas municipales

La recogida de perros

El Alcalde ha ordenado que se

proceda a la captura de perros vagabundos que no lleven braz.

Los animales que se capturan serán encerrados en el Parque municipal y si a las 48 horas no acuden sus dueños a satisfacer la multa correspondiente por no llevar braz, se ordena a que se les suministre la estrigina.

### Comisión de Hacienda

En el Ayuntamiento se reunió ayer la Comisión de Hacienda.

Se despacharon favorablemente a lo peticionaria varias reclamaciones sobre cédulas p. rsonales.

También se informó favorablemente la concesión de un crédito para atender a las obligaciones de pago del personal nombrado para la recaudación del impuesto sobre vias y alcabales; y para poder además desahogar la cantidad necesaria con objeto de atender al pago de los que se nombra para el impuesto sobre los vinos.

Entre los asuntos pendientes de informe, es el expediente de la Casa del Pueblo solicitando que la clase de cédula personal para los obreros sea de undécima clase.

En la próxima sesión que celebre se resolverá este asunto.

### El presupuesto de resultas

Hablamos ayer con el Alcalde del presupuesto de resultas del Ayuntamiento.

El señor Moreno Gallego manifestó que dentro de dos días cree probable que se le acuse recibo de la entrada en el Gobierno Civil.

Uno de los reporteros preguntó el señor suñente la cantidad que hay por este concepto para atender el pago de los haberes de los empleados que quedan por cobrar la mensualidad de Enero; contestando el Alcalde, que abonará a los funcionarios hasta donde alcance el dinero.

Esperamos que este pago se haga sin tener para nada en cuenta los servicios electorales, que aunque no hayan pagado a utilizarse, es muy caro decir "con la intención basta".

### S. M. EL MIEDO

El miedo, es el mejor amigo del hombre.

Per el miedo, el hombre escapado se verá libre de accidentes, durante el curso de su vida. Llegará a los límites de la choch y sin haber sufrido el dolor de una bofetada; sin que haya tenido que acudir una sola vez el terreno del honor, de donde se suele salir con alguna descalabrada; sin exponerse en su integridad, con los deportes hoy en uso, que parecen succionados por el gremio de ortopédicos.

Se dice que, de ningún cobarde se ha escrito nada; pero también se pod á decir que de los valientes solo pod á escribirse "Astima".

Los valientes suelen acabar sus días violentamente o en el hospital, mordidos por los remordimientos.

Los cobardes, en su lecho cuidados por los suyos, y con la conciencia tranquila.

El verdadero cobarde, como no se atreverá a usar armas blancas ni de fuego, no será expuesto a que el terror sea causa de que cometa un crimen.

El cobarde no se mete en bullas ni jaranas; huirá de las aperturas y no será víctima de tomados ni de cuidados.

Los abrazos nocturnos hoy tan a la moda, no rezarán con los a ocados, pues estos no se atreverán a salir solos a altas horas de la madrugada.

El cobarde que no oculta su falta de valor, es mas valiente que Prim.

A veces, no hay nada que decir: cierto tanto como discutir con un cobarde bien educado.

El señor Godínez, es usted un completo ignorante!—dice el cobarde a un señor que con él discute acaloradamente.

El señor: no se me da! Pero insistió en que sufre usted una equivocación y que So la Ino es Puerto de Mal!

—No me lleva usted la contraria, por que los desbarato las narices de un puñetazo! Soia, es Puerto de Mal!

—Tiene usted razón! No me

acordaba!—termina diciendo el tímido—! Soia precisamente me embarqué para ir a Cuba! Usted di imulo con Agusto!

A lo pocos momentos entra en el despacho del Don Angusto un amigo íntimo, y aquel le cuenta la discusión que acababa de sostener con un subordinado, que se empeñaba en decir que Soia no era puerto de mar.

—!Y no lo es en efecto!  
—!Como!  
—!Como usted lo oye!  
—Entonces, el necio ese se ha reído de mí, de su jefe! A ver, que venga el señor Godínez!

Y el barón entra en el despacho del bruto feroz más muerto que vivo.

Por qué me dijo usted antes que So la era puerto de mar?  
—!Porque usted me amenazó con pegarme en el rostro si así no lo decía!

—!Bien! ¡Me quedo por un imbecil delante de todos! No es así?  
—!Para mí no puede usted nunca ser un imbecil, porque es usted mucho más!

—!Como!  
—!Mucho más que yo! ¡Es usted mi jefe! ¡Para mí, el jefe siempre es el más espiente!

Cuando el miedoso sale del despacho de don Angusto, este lleno de rabia que no ha podido saciar en desventurado Godoniz, se castiga propinándose una soberana bofetada.

El miedo, puede salvar al hombre en todos los momentos de peligro.

El miedo guarda la vida.

### Notas mineras

Registros admitidos

El Gobernador Civil ha decretado la admisión de los registros mineros "Ya te conozco", número 34587 del término de Gargal, propiedad de doña Guillermina Canales Roll, y "La buena fe", número 34 59 del término de Dalias, de la propiedad de don Antonio Ruiz Montoya.

### Demarcado

Ha sido demarcado el registro minero "La Provisión" del término de Tarre.

El dueño debe constituir el depósito correspondiente al título de propiedad y superficie demarcada.

### DIANA

Baños de mar templados

### Invento sensacional

Salud del cabello del Hay

Usando este preparado maravilloso nunca tendrás canas ni serás calvo, es la preparación mas satisfactoria para disolver el cabello encanecido su color natural y el brillo y belleza de la juventud, para bigorizar el cabello, quitar la caspa rápidamente evitando la caída del pelo y la calvicie. Deliciosamente perfumado, suaviza el pelo de manera que cuando se peina queda en la posición que se desea.

No es una sustancia pegajosa, no mancha el cutis, ni los vestidos, lo que demuestra que no es un tinte.

Imprime al cabello (aspecto de la juventud, si V. usa este preparado de acuerdo con las instrucciones que se dan en cada botella, llegará V. a tener un cabello abundante y de su color natural.

Muchas personas que lo han usado han eliminado por completo todo vestigio de canas, caspa y calvicie y esto usando solamente una botella.

Fabricado por Philo Hay Specialties and Company.

Norvark N. J. E.U.A.

Depositarlo general para España (Perfumería Venus) W. Telles - Puerta de Purchena 4 - Almería.

### DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

### Alcaraz y Granados

Sub-Directores de importación de Compañías de Seguros, contra

**INCENDIOS,**  
**ACCIDENTES,**  
**MARÍTIMOS,**  
**VIDA,**  
**Y OTROS**

Reclamaciones a los Fero-carriés.—Representaciones  
Salazones en consignación.—Consignaciones

DESPACHO: Méndez Páñez, 22.-ALMERIA

### AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicas, José Siso Masca, 24

**ALAS SEÑORITAS**  
Concurso de belleza

La casa Pedro Lloca, Páncipio 16, recibe las fotografías y facilita detalles para el concurso de belleza abierto por la PERFUMERIA PEELE.

### VÍAS URINARIAS

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

**D. Baldomero Gómez Casas**

Médico de esta División previene a Ex ayudantes del Dr. Pallido J. de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades venereas.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal contigua a la calle de la Reina).

### Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades venereas o sífilíticas.

Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico, completo.

Cid, 2: de 2 a 4.

### ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

### ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

### Sombreros de Señoras y Niñas

Ultimos modelos de Paris

Precios sin competencia

**NEVES RODRIGUEZ**

López de Vega, 13, principal.

### ACADEMIA PREPARATORIA DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo de Señores Arrieta

Plaza de los Olmos, número 1.

Preparación completa para las próximas oposiciones.

Profesorado técnico en todas las asignaturas.

Las Convocatorias son anuales, y se ingresan con el sueldo de 3.000 pesetas.

### Relojeria Suiza

**DANIEL DE SANTOS, (Optico)**

Paseo del Prince, 14, esquina a Sebastián Pérez

Relojes Longinés, Omega, Zeluth, Election, Juvenia, Roskopf

Patent y otras marcas

Joyeria, Plateria y otros articulos para regalos

Compra y cambio de plata, oro, platino y alhajas

**LA CASA QUE MAS PAGA**

# LA ARGENTINA

Grandes almacenes de Tejidos, situados en la calle de las Tiendas núm. 2, y Plaza de Bermúdez 2 y 4

Habiendo realizado grandes compras en las mejores e importantes fábricas de Barcelona, Madrid y Valencia para la próxima temporada de verano, esta casa hace presente a su numerosa clientela que desde hoy cederá a todos sus compradores una rebaja de un 20 por 100 en gran parte de los artículos y con un 30 por 100 todos los citados al pie.

Batistas extranjeras para vestidos	0'60 Ptas.	Batistas seda estampadas.	1'00 "	blusas.	2'25 "
" cordoncillo	0'60 "	Cortés de abonos para cama una.	5'00 "	Realización de 1.000 quitas:oles	
Vuelas riquisimas última novedad	0'90 y 1' "	Ricas lunas vuelas gran novedad.	2'50 "	de Seda y algodón.	
Holandas algodón buena clase.	0'80 "	Lienzo de algodón con 1 1/4 de		Liquidación de blusas confeccionadas.	
Mallorcas	0'65 "	archo	1'15 "	Cuellos hilo para caballeros.	0'25 "
Retortas Unión	1'00 "	Driles para trajes de caballeros	1'10 "		
Muselinas sin bueso.	0'80 "	Seda Sponja. Estampadas para			

Además existen en esta casa las últimas novedades en Sedas, Laras, Etamin, vuelas, confecciones de ropa blanca, Lienzos de hilo y algodón, Vichis, Panas, Driles, Alpacas y paños para trajes de caballeros, y otros mil artículos difícil de enumerar todos, a precios reducidos.

**Conviene visitar esta casa antes de hacer compras. El precio es fijo y las ventas al contado.**

Regalos a los clientes. Tiendas, 2. LA ARGENTINA. No se dan muestras de los articulos anunciados.

# Humorismo de la verdad El fuego de la caridad

Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA.)

No nos referimos en esta charla al movimiento Divino que enciende los corazones en el bienhechor fuego de la Caridad cristiana.

Es otro fuego el que nos conmueve: es el incendio que consume a la providencia que quiere castigar a cuantos se disfrazan con las más puras de la caridad para satisfacer apetitos bien lejanos de ella.

Hace ya años, se celebró en París una fiesta aristocrática, en un tiñido bazar de caridad. La más nobleza de Francia se agrupaba en la alegre fiesta caritativa. Todos reían al verse ricos y poderosos el gustazo de conquistar la gloria eterna en medio de lanzas y bayonetas.

¡Oh! ¡Que fácil es practicar la caridad cuando entienda, cuando el amparo se estimulan otros sentimientos antagonicos!

¡Que agradable es perfeccionar y cultivar el espíritu al mismo tiempo que se da gusto a la materia!

En París, perecieron muchas señoras que perdieron la vida retorciéndose abrasadas en los horrores del incendio que no perdonó a quienes así burlaban la caridad de Cristo que ha de ser silencioso, serio y solemne.

Fue aquello muy lamentable. La prensa actual aprovechó la catástrofe que así accedía la Providencia al ejercicio de la caridad.

En Madrid, se ha celebrado una fiesta de caridad en un restaurante en moda en donde se halla intronizado el tapete verde.

El gran mundo se dio allí cita y en verdad que todo el recinto de la fiesta fue un lindo "bouquet" de bellísimas mujeres.

La presentación infantil tuvo gran afluencia pues los niños fueron el objeto de la función de caridad. A última hora estalló un incendio furioso e imponente, que en pocos minutos hizo desaparecer cintas y pechos, plumas y adornos.

El pánico fue enorme, pero no

había que lamentar dos cosas porque la providencia, quiso nada más advertir de su enojo, y tuvo en cuenta que eran niños inocentes los que allí fueron llevados...

¡Que caritativa es la Marquesa! — se oye decir.

¡Mochísima!

¡Eh! en todas las fiestas de caridad! Que hay un baile a beneficio de cualquier necesidad, pues ya se sabe La Marquesa no falta. Ella a los teatros, a las Cremes, a los conciertos...

¡Oh! ¡Es muy caritativa!

Pues dicen que más de una vez ha sido soñada su caridad para remediar males de familias pobres, y ella nunca acudió a socorrerla.

¡Buenísima! ¡Siempre mandó algún criado a enterarse de si era verdad.

¡Ah! ¡Mandó a un criado!

¡Natural! ¡No iba ella a entrar en una zahurda...

¡Claro está! ¡Eso no es divertid!

R. de SANTA ANA

## Boletín oficial

El día de ayer contiene los siguientes edictos.

Obras Públicas.—Sobre aprovechamiento de aguas solicitada por don Pedro Benilla en término de Beltrán, para destinarlo a fuerza motriz.

—Anuncio de subasta en la Aduana.

—Requisitorias de varios Juzgados.

—Reparto extraordinario hecho por el Ayuntamiento de Carboneras.

—Lista de compromisarios para Senadores, de Carboneras.

—Lista de las fincas de caza y uso de armas expedidas por el Gobierno civil.

—Cesantía y nombramiento de los recaudadores de vinos.

—Omite de dos Reales ordenes y de un Real decreto.

—Lista de los compromisarios para senadores, del pueblo de Tabernas.

DIARIO DE ALMERIA  
es el periódico de mayor circulación de la provincia

## Movimiento de viajeros

Durante el día de ayer entraron en Almería los siguientes viajeros hospedándose en los hoteles que a continuación se expresan:

Hotel Simón.—Don R. Vilarño, de Madrid y don Diego Casanova, de Cuevas.

Hotel Comercio.—Don Pedro C. r. vantes, de Garruch; don Aurelio Balboa, de Guadix; y don Miguel J. Soler Bravo, de Cuevas.

Hotel Continental.—Don Carlos Camacho, don Diego María Sánchez, don Angel Gimenez y don Diego Sánchez, de Huerca; don Miguel Abata y don Tomás Gimenez, de Málaga; don Enrique Beben, de Valencia; y don Francisco Contreras, de Lorca.

Hotel Victoria.—Don Joaquín Callejón, de Dalías; don Antonio Mcrillia y señor, de Berja; y don Francisco Lozano, de Madrid.

## De Interés General

Se ha enviado al Boletín Oficial un edicto anunciando la vacante de Secretario del Ayuntamiento de Serón.

La Comisión provincial anuncia segunda subasta para la adjudicación de la conferencia de las listas electorales correspondientes al presente año.

El jefe de estadística ha dirigido un circular a los jueces municipales, relativa al envío de los datos correspondientes del movimiento natural de población.

Se anuncia subasta de fincas propiedad del Ayuntamiento de Barizalón.

El edicto lo publicará el Boletín Oficial.

El Gobernador remitió ayer al Boletín Oficial un edicto anunciando concurso para cubrir la plaza de Agente ejecutor para substans las artes y demás enseres de la Almadras "Ancón de Cabo de Gata."

Ayer se puso la nota de presentación en el Gobierno civil, de los estatutos porque ha de regirse el

## Studio Católico de Belesaque.

### Aguas minerales

En los países cuyas aguas potables no son buenas e son insalubres, se impone el uso de las aguas minerales para evitar las afecciones del tubo digestivo, pero es porque se ignora que tomando una cucharada de Elixir Estomacal de Sá z de Carlos se digiere sin dificultad y sin molestias, y mejor que usando dichas aguas, por ser digestivo y tónico a la vez.

Se nos comunicó, y cremos de interés publicar, que el médico de Villaciervos (Boria), don Tomás Perez, recomienda a las señoras en el embarazo, por el buen resultado que a la suya estando en el quinto mes con vómitos, gran inapetencia y descañamiento, el tomar el jarabe Hipofosfito Salud. Con solo un frasco su estado mejoró, el apetito de verazarse y cesar los vómitos, aumentando el peso al terminar el tercer frasco de este excelente Jarabe.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta 29 años de existencia. Recházese el frasco si en la etiqueta exterior no se lee, con tinta roja, Hipofosfito Salud, pues es de advertir que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

### Consultorio del Doctor Vazquez

El Doctor Vazquez pone en conocimiento de su clientela que ha recibido vacuna antiftífica, aplicándola a cuantas personas deseen preservarse del peligro de la infección tífica.

Horas de consulta de 1 a 3, Puerta de Purchena 6, altos de la confitería Siviliana.

¿Es usted enfermo de claudicación articular?

Consulte a su médico sobre la conveniencia de mojar la inyección de oxígeno. También es útil en las Dismen, Uremias y Diabetes.

No pierda usted tiempo. Este tratamiento conviene. No necesita usted abandonar sus negocios.

Alquilamos el aparato necesario por una peseta diaria.

## "Aguas Oxigenadas"—Retiro Madrid.

Se hacen trabajos a máquina a Procuradores, Abogados y particulares.

— PRECIOS MODICOS —

Razón: calle de Ricardos, número 5, duplicado.

Se venden dos millones de noga enfermos para barbería en buenas condiciones. Darán razón, Almedin número 16.

Tónico KROMWELL.—Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convalecencia, Embarazo.

Pectoral CROWELL. Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Tos.

BIONAL.—Excelente tónico inyectable.

Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONAL COMAR, RETIRO.—Madrid.

DEPOSITO: Don José Romero Rivas, Paseo del Príncipe.—Almería.

## Boletín Religioso

**Santoral para hoy Miércoles.**—Santos, Saturnina, vg. Francisco Caracciolo, conf. Quirico, Daciano y Bartrano, mártires, Quirico ob. Alejandro pb.

La Misa y oficio divino son de San Francisco Darceolo, conf. con rito doble y color blanco.

**Santoral para mañana Jueves.**—Santos, Bonifacio, ob. Doroteo, Apolonio, Faustino, Nicano y Sancho mártires.

La Misa y Oficio divino, son de la Octava de la Ascesión con rito de ble mayor y color blanco.

**Jubileo Circular.**—Hoy en San Sebastian por don Rafael García Langlé (q.e.p.d.)

**Mes de Junio.**—Cultos que en honor del Sagrado Corazón de Jesús se celebran en las siguientes Iglesias.

**En San Pedro.**—Todos los días a las siete y media de la tarde, Exposición, rosario, letanía, ejercicios, cánticos, Bendición y Santa Reserva.

**En San Sebastian.**—Durante todo el mes continúan los cultos con el siguiente orden:

Por la mañana a las ocho, misa

de Comunión con manifiesto.

Por la tarde a las siete Exposición de S. D. M. Estación, Santo Rosario, motetes, ejercicio del jubileo, Bendición y Reserva.

**En el Sagrado Corazón.** Todos los días ejercicios durante las misas de siete y nueve y media.

Por la tarde a las ocho.

Los viernes y los domingos a las nueve misa de Comunión; y exposición, Rosario, ejercicio, y plática por la tarde.

**Animas.** Durante todo el mes de junio serán a las nueve, advirtiéndose que las iglesias se cerrarán a las diez.

**Santo Rosario.**—En todas las parroquias e Iglesias se rezará a las ocho, haciéndose en Santiago la súplica en Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y cántandose al final la Salve en Santo Domingo.

## Se vende o se permuta

por casa en esta capital des trozos de tierra; sitios en el pueblo de Ríoja uno poblado de parras y el otro de naranjos, próximamente cada uno de 12 tahullas con sus correspondientes casas cortijos.

Para informes en esta Administración.

## Sacos y tejidos de esparto

El mas fuerte y de mayor duración, cordelería y trenza de esparto espuestas y embases de todas clases fábrica de "Belen", Carretera de Granada números 162 al 285. Teléfono número 145. Almería.

**HIPOFOSFITO SALUD**

COMBATE INAPETENCIA Y DEBILIDAD GENERAL

AVISO: CON FRECUENCIA Y POR MAYOR LUCRO EN LA VENTA SE OFRECEN SIMILARES. PLIARSE SI CON TIEMPO HAY EN LA ETIQUETA EXTERIOR DEL HIPOFOSFITO SALUD

## Barrileros:

Antes de hacer vuestras compras de madera pedid precios a la casa

# Alberto Noguera

Grandes existencias en barriles de madera gallega de superior calidad.—Constantes arribos. Próximamente se recibirá barriles de madera de Oporto (Portugal).—Se tiene fiados veleros a cargar en breve.—Se aceptan pedidos en firme

Casas en Barcelona-Las Palmas-Tenerife-Almería

Sucursal de ALMERIA: Parque Alfonso XIII, 32

Teléfono núm. 373.—Dirección telegráfica: AREUGON

## SOSA CAUSTICA

En tableta con 70 a 7 barriles de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tamborres metálicos de unos 350 kilos.

### CASA FERRERA

ALMERIA

## CEBADA BARATA

En el núm. 20 de la calle de Granada, antiguo almacén de Lorenzo Fornieles, hoy de

### Joaquín Giménez Cañada

se vende cebada. Clase superior y medida cabal al predio de

## 10 pesetas fanega

## Máquinas de Sulfatar

# SULFATO CARBURO

Ferretería EL CANDADO, Real 9.

SOLUCIÓN BENEDICTO

DE OLICERO-POSFATO DE CAL, CON CREOSOTAL

Infalible contra la Tuberculosis, Ostracismo, artritis, Bronquitis y Debilidad general.

Deposito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

## Droguería del Santo Cristo

Surtido en pinturas de todas matices para fondos de Buques, edificios y para pintar al óleo. Aceites minerales, grasas. Específicos nacionales y extranjeros.

Fotografía en general.—Carburo de Calcio, 1'15 kilo.

JOSÉ TORO GARCIA.—Santo Cristo 2, ALMERIA

## GRAN RESTAURANT EL MONTANES

Acaba de abrir al público elegantísimos comedores que pone a disposición de su distinguida clientela.

La cocina cuenta con personal competente, hallándose a su frente un afamado maestro.

Los bocadillos mas refinados, mariscos y variedad en anchoas riquísimas, son la especialidad de esta casa.

SERVICIO A LA CARTA — ENTRADA A LOS COMEDORES

Calle San Francisco núm. 1. EL MONTANES

## Banco Español de Crédito

CAPITAL 20.000.000 DE PESETAS

Agencia de Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imprecisiones en la Caja de Ahorros proceden un interés de tanto por ciento acumulable de 30 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 12 en los días laborables.

## SELLO YER CURA

DOLORES de CABEZA, GRIPPE, JAQUECAS, NEURALGIAS, COLICOS, DOLOR de MUELAS, DOLORES NERVIOSOS y toda clase de dolores REUMÁTICOS

Caja con 12 sellos, Pesetas 3  
Caja con 6 sellos, Pesetas 1,75  
Caja con 3 sellos, Pesetas 0,90  
Caja con un sello sólo cuesta 30 céntimos.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías del Mundo.

## Compra de toda clase de Monedas de Oro y Billetes Extranjeros

10, Paseo del Príncipe, 10

## Clases de francés Enrique García

Para señoritas

Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses.

Calle de Martínez Campos, número 2, piso segundo derecha.

Casa especial en la confección de pelucas y en bisofes para caballeros y postizos de fantasía. Especialidad en tintes para el cabello. Se compra toda clase de cabello.

Regocijos 53, Almería

# Servicio telegráfico y telefónico

Ultimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

## CONSEJO DE MINISTROS A la entrada

Hoy se ha celebrado Consejo de Ministros en la Presidencia.

Al llegar el Ministro de la Guerra fué abordado por los periodistas habiéndose el general Santiago extensamente de la acción de España en Marruecos.

Manifestó que se está obteniendo resultados muy satisfactorios, de la acción política y militar simultáneas en toda la zona marroquí.

Dijo que por ahora las bajas que se producen son escasas, siendo el objetivo de nuestras tropas el aislamiento del asedio de Ybala.

Además lo que preside el General en jefe de aquellas tropas es unir los territorios de Larache, Tetuan y Milla estableciendo un ligazón con nuevas tropas y llevando las operaciones en paralelo con la del ejército francés hasta el límite de su zona de acción.

Después que esto se consiga se iniciará el avance hacia el mar.

Los demás ministros no hicieron ninguna manifestación de interés.

## Nota oficiosa

El Consejo terminó a las 9 de la noche facilitándose a la Prensa la siguiente nota oficiosa.

Se resolvieron varios expedientes de los Ministerios de Gracia y Justicia, Marina, Hacienda y Abastecimiento.

El Ministro de Fomento dió cuenta de un Decreto sobre la organización de la Junta Social de Riego del Canal de Júcar.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del resultado de las elecciones.

## A la salida

El presidente don Antonio María convalidó el expediente con los reportes a la salida del Consejo.

Dijo que ahora se celebraran en frecuencia consejos con objeto de ultimar el plan programático que ha de seguir en las Cortes, pero las notas oficiales que se dan a la publicidad serán cortas.

## Datos de las elecciones.—Fallan por conocer varios distritos

Uno de los periódicos de la Corte ha publicado una estadística de las elecciones.

Según los datos que inserta, han triunfado 50 diputados pertenecientes a la fracción de García Prieto; 39 amigos del Conde de Romanones.

Don Alvaro espera además, que triunfen los señores Vecher, Cembrano, Patas, Corcher y Testor que son de su partido.

Los demócratas cuentan con el triunfo de 92 diputados.

## Motin en Játiva.—Actitud hostil contra candidato

Se han recibido noticias del motin ocurrido en Játiva el pasado domingo con motivo de las elecciones.

## Elección en dos secciones

Dice de Bilbao, que hoy se ha constituido las mesas de las dos secciones en la que el domingo fueron rotas las urnas.

Se han concentrado fuerzas de la Guardia civil porque se temía que pudieran registrarse sucesos sangrientos.

Acudieron a la puerta de los Colegios muchos obreros.

Hasta ahora se desconoce el resultado de la votación parcial.

## Un artículo de "La Epoca" referente a las elecciones

El periódico "La Epoca" publica un artículo titulado "El camino".

Se refiere a las elecciones y dice que éstas han producido un nuevo Congreso formado por muchos grupos políticos a semejanza del que se disolvió en el pasado mes de Mayo.

A pesar de esto cree el articulista que con estas cartas podrán gobernar los grupos conservadores aunque no se ha de perder de vista, sino que se ha de tener muy en cuenta que el Gobierno no dispone de una unidad de disciplina en sus

huestas políticas, sino solamente con la homogeneidad en las ideas y en las tendencias que resultan de la acción política.

Dice que no se debe malgastar un tiempo que es necesario para el Gobierno, en campañas de clericalismo.

Cree que las coincidencias deben darse en la resolución de las cuestiones económicas y sociales.

Aboga por una extensa y profunda reorganización social.

## Una víctima de las elecciones

En un hospital de Bilbao ha fallecido el joven nacionalista Juan Urzola que recibió un balazo el pasado domingo, en los sucesos que en aquella ciudad se desarrollaron con motivo de la lucha electoral.

## Palmas que se atribuyen a La Cierva

En los círculos políticos se comentan con los detalles las declaraciones hechas por un ministro respecto al triunfo de la candidatura de la izquierda por Madrid.

Las frases se creen que han sido pronunciadas por el señor La Cierva.

Se ha dicho, que la derrota de los ministeriales por la Corte ha sido debido a la ineptitud de un Ministro y a la mala fe de otro.

## La actitud de los conservadores

La atribuyen al señor Dato las declaraciones que se han hecho respecto a la actitud de los demócratas para con el Gobierno.

Dicen que estos mantendrán su personalidad y su programa con entera independencia y que solemnemente apoyarán al Gobierno en la aprobación de los presupuestos y lo que se relaciona con el orden público.

Su conducta parlamentaria se inspirará en los principios que integran sus convicciones.

Se dice también que Dato desautorizaría al diputado conservador que aceptase la presidencia del Congreso.

## Trigo argentino

Dicen de Madrid que atendiendo las reclamaciones del Gobierno de esta provincia, el Ministro de Abastecimientos ha concedido 800 toneladas de trigo argentino que deberán llegar a este puerto muy en breve.

## Patatas

Comunican de Santander que están esperando de Inglaterra un barco con cargamento de patatas.

## Beerrada

Se ha celebrado en Córdoba la beerrada del Club Guerrita.

Asistieron 10.000 mujeres no permitiendo la entrada a ningún hombre, a excepción de los socios del Club.

Se lidió en cuatro beerreros de la ganadería de Guerra, que fué un bravo imos.

Las estoques de los jóvenes quedaron muy bien.

## Nuevas operaciones en Marruecos

El ministerio de la Guerra se han facilitado oficialmente detalles de las operaciones realizadas en Larache, el pasado domingo.

Dice que se ocuparon posiciones sobre los valles de Jarrubentre, Yebel, Hebio y Berros, envolviendo al norte a la Cabida de Baztorfet y cerrando una importantes vías de comunicación entre la montaña de Yebala y el sur.

El enemigo opuso gran resistencia parapetado en tres cerros.

Nuestras fuerzas de Larache batieron al enemigo obligándole a retirarse y dejando 43 muertos y bastante armamento.

Las bajas sufridas por nuestras tropas han sido:

Al más resultaron graves tres soldados; muertos ocho; y cinco indígenas.

También resultaron cinco heridos graves los tenientes don Manuel Jura y don Manuel Turner y cuatro tercetas más heridos levemente.

El Alto Comisario en Marruecos ha felicitado al general Bagra y a sus tropas por el éxito obtenido.

## Del extranjero

### El Parlamento francés

Comunican de París que el Journal recoge el rumor de que en Julio el Gobierno disolverá las Cámaras, convocando nuevas Cortes.

### Muerte de un aviador

Comunican de París que un aviador que tripulaba un aparato y se cayó ayer, ha fallecido.

### Catástrofe

Dicen de Bruselas que a causa de un incendio en una fábrica de explosivos de Heeren, ha ocurrido una explosión que ha destruido muchos edificios y muchos edificios de viviendas para el ejército, que ardió completamente.

Han resultado numerosos muertos y cuarenta heridos.

### Política interior alemana

De Berlín dicen que el órgano del partido centro de Germania, dice que los socialistas preparan un golpe de estado, apoyados por los espartaquistas; pero el Gobierno ha tomado medidas para sofocar el movimiento.

### El aparato más pequeño

Dicen de París que se han realizado pruebas del aparato más pequeño del mundo.

Mide cuatro metros de punta a punta. Llámase "Mosquito".

Se elevó 1.500 metros, evolucionándose durante una hora.

### Sin Prensa

Comunican de Buenos Aires que hoy no se han publicado periódicos excepto los pequeños órganos del partido sindicalista.

# NAZARNORIMA

## Purgante Japonés (Puramente vegetal)

### Todo el mundo lo prefiere; es el mejor, el más suave, el más agradable ES UNA VERDADERA GOLOSINA



Puede tomarse también tal como está preparado, sin disolverlo en líquido alguno; basta echárselo a la boca y tomar un sorbo de agua, tilá, etc., etc., resultando en este caso de sabor riquísimo. Solo cuenta 25 céntimos.



Es más rápido, seguro e inofensivo, desaparece la fiebre y toda clase de dolor nervioso y los producidos por la menstruación, solo con tomar un sello o dos con intervalo de una hora. El que sufre es porque quiere: el remedio es seguro y barato. Cajita con un sello cuesta 30 céntimos.

Preparador farmacéutico, Dr. Jato y Doncel. Exquímico del Laboratorio municipal de San Sebastián. Depositario, Vicente Gimeno: Puertollano, Ciudad Real.

SELLO JAPONES "GIMEN" ANTINEURALGICO

## ¿Quiéren ver lo más selecto para la temporada de verano a precios muy económicos?

# Visiten los Grandes Almacenes San José de JUAN MORATA

Tiendas 15 y Azara 2

### Los almacenes más surtidos -- Grandes novedades -- Los que más barato venden --

Extraordinario surtido en lencería, fodería, fertería, Volles estampados y lisos, inmensa surtido desde 60 ptas. en adelante -- Especialidad en mantones de manilla bordados y negros lisos. Lamerse surtido en equipos de novia, juegos de cama, anteletas, Stores, visillos, camisas para Sr. bordadas, desde 2.50 ptas. en adelante. = 5.00 blusas últimas modales a precios muy económicos. Comprar los géneros blancos de estos almacenes por ser los de mejor resultado. -- NOTA IMPORTANTE: Los géneros negros de estos almacenes son inalterables.

## PRECIO FIJO. -- Se hacen espléndidos regalos a los compradores

BERJA (Almería)

# Arturo Navarro R.

Casa fundada en 1890

Exportador para la provincia de Almería de los acreditados Guanca y primeras materias para abonos marca ABONOS MILA. Sulfatos de hierro y cobre, azufres y maquinaria Agrícolas. Almacénista. Exportador de plantas aromáticas, medicinales, aromático medicinales, e industriales. -- Compraventas, en comisión de lasas, miel y cera de abeja, higos, uvas, almendras, metates, plomos y otros artículos. Casaca Repre representante de conserva, conservas, embutidos, salazones, galletas, chocolates, dulce pastas alimenticias, cereales, jabones, vinos, aguardientes, COGNAC DOMCOQ muebles etc., etc.